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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 

 
85-летие Таймыра отпраздновали в Дудинке 

Основные празднования, посвященные 85-летию Таймыра, развернулись в Дудинке 11 
декабря.  

Масштабные народные гуляния "Таймырский аргиш длиною в 85" проходили на площади 
возле кино-досугового центра "Арктика". Здесь разместилось национальное этностойбище. 
Хозяйки чумов угощали гостей блюдами национальной кухни, рассказывали об истории и 
культуре коренных этносов Таймыра. Согреться и восполнить силы можно было не только в 
традиционном жилище коренных таймырцев, но и благодаря полевой кухне. Для тех, кто 
решил увезти частичку таймырской культуры домой, работала ярмарка северных сувениров. 
Особой популярностью пользовались оленьи упряжки, на которых катали всех желающих. 
Были организованы активные игры. На праздник прибыли представители краевых, районных, 
муниципальных властей, Норильской и Туруханской епархии РПЦ, жители таймырских 
поселков и Норильска. 

 Охрану общественного порядка во время проведения массовых мероприятий 
обеспечивали более 30 сотрудников ОМВД России по Таймырскому району. Помощь 
полицейским оказывали представители добровольной народной дружины Дудинки.  

 В пятницу в холлах КДЦ работала интерактивная выставка "Живая история Таймыра" с 
участием этнофольклорных групп, выставкой-продажей сувенирных изделий, национальных 
кукол и книжных изданий.  

 В образовательных учреждениях Дудинки с концертной программой "Славься, Таймыр!" 
выступали творческие коллективы из городских и сельских поселений района, прибывшие для 
участия в юбилейных торжествах.  

 Вечером в "Арктике" прошел главный юбилейный концерт "О чем поет барган…". В 
числе его гостей был губернатор Красноярского края Виктор Толоконский. В своей 
поздравительной речи он отметил: "Уже второй день моя рабочая программа построена 
таким образом, чтобы как можно больше времени уделить вопросам развития культуры на 
Таймыре и в Эвенкии. Ведь очень важно, чтобы вы не теряли свою культурную самобытность. 
В ваших песнях, танцах, музыкальных инструментах – образ жизни, традиции. Очень важно 
передавать эти знания следующим поколениям. Сегодня я увидел, что у вас прекрасный 
музей с большой экспозицией, которому может позавидовать любой другой более крупный 
город края. У вас прекрасная школа искусств, ученики которой выступили сегодня на большой 
сцене. Я желаю вам и в дальнейшем придерживаться такого высокого уровня работы с 
молодежью и развития культуры". 

 В Городском Доме культуры свое творчество жителям района дарил Красноярский 
государственный академический ансамбль танца Сибири имени М.С. Годенко. Артисты 
прославленного сибирского ансамбля выступили с двумя хореографическими постановками 
из золотого фонда Михаила Годенко – "Сибирь моя" и "Вдоль по улице".  

 12 декабря в ГДК выступили гости юбилея с Камчатки и Эвенкии – хореографический 
ансамбль "Нургэнэк" и фольклорный ансамбль "Тогокон" соответственно. Завершатся 
праздничные мероприятия 13 декабря. Городской Дом культуры пригласит зрителей на 
концертную программу с участием группы "Аракс" (Москва). 

 Во всех населенных пунктах Таймыра в дни празднования юбилея пройдут концерты 
местных творческих коллективов, выставки изделий декоративно-прикладного искусства, а 
также культурно-массовые мероприятия для жителей всех возрастов. 

"Таймырский Телеграф" 
 

Шельф Восточного Таймыра «Роснефть» может получить без борьбы 
Уступив ЛУКОЙЛу в конкурсе на освоение сухопутной части Восточно-Таймырского 

месторождения, «Роснефть» начала борьбу за морскую. Госкомпания направила в Роснедра 
заявку на получение лицензии для разработки Хатангского участка недр в районе 
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одноименного залива в море Лаптевых, сообщил РИА «Новости» глава Минприроды 
Сергей Донской. 

Министр отметил, что лицензия на освоение Хатангского месторождения может быть 
выдана еще до конца нынешнего года и достаться «Роснефти» без всякого аукциона. Ведь 
данный промысел находится на континентальном шельфе России, а право работать на нем 
по действующим законам и правилам фактически имеют только государственные «Роснефть» 
и «Газпром». 

Напомним, западносибирское подразделение ЛУКОЙЛа в августе выиграло у 
«Роснефти» конкурс на право разрабатывать сухопутную часть Восточно-Таймырского 
участка в районе Анабаро-Хатангского прогиба. Госкомпания оспорила это решение Роснедр 
в суде, посчитав, что предложила более выгодные для государства условия разработки 
нефтегазового промысла, чем ЛУКОЙЛ. Однако в середине ноября арбитражное 
разбирательство завершилось в пользу ответчика. 

У претензий «Роснефти» был еще и стратегический резон. Конкурс, по мнению 
руководства госкомпании, мог быть организован так, чтобы частная компания вообще не 
имела права принять в нем участие. Первоначально Минприроды собиралось выставить на 
аукцион также морскую часть Восточно-Таймырского участка (Хатангский залив моря 
Лаптевых), но в итоге конкурс был проведен лишь на сухопутную. Это и позволило ЛУКОЙЛу 
ввязаться в схватку. 

Возможность допуска частных компаний к разработке шельфа пока только 
рассматривается в правительстве. По мнению аналитиков, ЛУКОЙЛ потому и вступил в 
борьбу за сухопутную часть, что впоследствии, если законы изменятся, сможет претендовать 
на весь Восточно-Таймырский участок, включая шельф. В этих расчетах есть логика: отдать 
другой компании только шельфовую часть будет нерационально — опорная инфраструктура 
все равно будет располагаться на берегу.   

ТЭКНО 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Виктор Толоконский побывал в Дудинке с рабочим визитом.  Губернатор края 
проинспектировал готовность тепло- и энергосетей города к зиме. 
 Виктор Толоконский с рабочим визитом побывал в Дудинке Таймырского 
муниципального района. Он лично проконтролировал, как местные власти подготовили 
тепловые и энергетические сети города к зиме.  
 «Все мы помним, что в январе этого года в Дудинке случилась крупная коммунальная 
авария: часть домов на некоторое время остались без тепла. Этой зимой мы постарались 
учесть ошибки. Да, аварии могут случиться на любом объекте, порой случайное стечение 
обстоятельств приводит к крупным отключениям, но сегодня мы уже не только думаем о том, 
как не допустить такие  аварии, но и как быстро реагировать и устранять их», — сказал 
Виктор Толоконский.  
 Глава региона посетил два объекта, отвечающие за жизнедеятельность города. Это 
предприятие тепловых электрических сетей Дудинки и дизель-электроход «Авраамий 
Завенягин». Оба являются звеньями в цепочке обеспечения города теплом, водой и 
электроэнергией. Так, ледокол необходим для того, чтобы обеспечивать дома и социальные 
объекты Дудинки в случаях аварий. В порт края судно вернулось из Архангельска, где его 
модернизировали. 
 Позже глава региона побывал в учреждениях культуры Дудинки — в краеведческом 
музее и школе искусств. Также Виктор Толоконский стал гостем на праздничном концерте, где 
поздравил жителей Таймыра с юбилеем района. 
 «Уже второй день моя рабочая программа построена таким образом, чтобы как можно 
больше времени уделить вопросам развития культуры на Таймыре и в Эвенкии. Ведь очень 
важно, чтобы вы не теряли свою культурную самобытность. В ваших песнях, танцах, 
музыкальных инструментах — образ жизни, традиции. Очень важно передавать эти знания 
следующим поколениям. Сегодня я увидел, что у вас прекрасный музей с большой  
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экспозицией, которому может позавидовать любой другой более крупный город края. У 
вас прекрасная школа искусств, ученики которой выступили сегодня на большой сцене. Я 
желаю вам и в дальнейшем придерживаться такого высокого уровня работы с молодёжью и 
развития культуры», — сказал Виктор Толоконский. 
 Отметим, что северные территории края имеют большое экономическое и социальное 
значение для региона. Их развитие — одна из важнейших задач краевой власти. 

ИА Пресс-Лайн 
 

В Дудинке во время пожара в многоквартирном доме были эвакуированы 27 человек  
В Дудинке во время пожара в многоквартирном доме были эвакуированы 27 человек, 

семеро из которых дети. 
По информации пресс-службы таймырской полиции, пожар произошел ночью, 12 

декабря. По предварительным данным, возгорание началось в квартире, где проживает 
неблагополучная семья, злоупотребляющая алкоголем. В результате пожара владелец 
квартиры госпитализирован с незначительными ожогами. В настоящее время все жильцы 
вернулись в свои квартиры. 

Sibnovosti.ru 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

Стала известна дата открытия новогодних городков в Норильске 
Стала известна дата открытия новогодних городков в Норильске. Праздничные 

мероприятия во всех районах города состоятся 19 декабря, сообщили сегодня агентству в 
администрации Норильска. В Центральном районе старт мероприятию будет дан в 15 часов, 
в Талнахе и Кайеркане – часом позже. 

 Главным отличием готовящихся к открытию городков стало то, что они выполнены не из 
снега, как в прежние годы, а изо льда. 

 Еще одни подарком всем норильчанам к наступающим праздникам стала новая главная 
елка. 20-метровый символ Нового года уже установили перед зданием драмтеатра (прежняя 
14-метровая елка-конус вызывала нарекания части горожан). Периметр Театральной 
площади украсил забор с арками и башенками. Изо льда возвели большую 14-метровую 
горку, фигурки сказочных персонажей, которые оборудуют подсветкой. Впервые на месте 
организации новогоднего городка будет установлена система видеонаблюдения, 
позволяющая просматривать всю площадь. 

 Ледовые горки и скульптуры с подсветкой строят также в Талнахе и Кайеркане. В этом 
году новогодний городок вновь появится на стадионе "Заполярник". 

 Как сообщалось, установка и демонтаж новогоднего оборудования в Центральном 
районе обойдутся городскому бюджету в 28,757 млн. руб., в районе Талнах – в 4,883 млн. 
руб., в районе Кайеркан – в 4,25 млн. руб., в жилом образовании Оганер – почти в 1,5 млн. 
руб. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 

Авиакомпания NordStar оптимизирует процедуру регистрации на рейсы, вылетающие 
из "Домодедово" 

Для удобства пассажиров авиакомпания NordStar ("дочка" ГМК "Норильский никель") 
оптимизирует процедуру регистрации на регулярные и чартерные рейсы, вылетающие из 
"Домодедово", сообщает пресс-служба перевозчика. 

С 1 декабря регистрация пассажиров экономического и бизнес классов осуществляется 
на стойках №№12–14 на первом острове стоек регистрации, расположенных напротив входа 
№2 в здание столичного аэропорта.  

Регистрация на все рейсы начинается за 2,5 часа и заканчивается за 40 минут до 
времени вылета, указанного в билете. Для удобства пассажиров регистрация на отдельные 
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рейсы открывается раньше стандартного срока в зависимости от периода вылета 
рейса. Информация о ходе регистрации отображается на общих информационных мониторах.  

В случае необходимости приобретения авиабилета, внесения изменений в 
существующее бронирование, а также оплаты дополнительных услуг (место повышенной 
комфортности, сверхнормативный багаж и т.д.), пассажир может обратиться в собственную 
кассу авиакомпании NordStar №91.  

Круглосуточный прием багажа для пассажиров, зарегистрировавшихся онлайн на сайте 
авиакомпании, будет производится на стойке №149 на седьмом острове напротив входа №3 в 
здание аэропорта. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Образование и медицина в Красноярском крае попали в число наиболее 
коррупционных сфер 

Названы сферы, в которых в Красноярском крае наиболее часто фиксируются 
коррупционные преступления. О них прокурор региона Михаил Савчин рассказал, подводя 
итоги работы за 10 месяцев 2015 года. 

Всего в этом году на территории края выявлено более 7,3 тыс. нарушений закона, 
имеющих коррупционную составляющую. «Более половины от общего числа вскрыты 
непосредственно в сфере исполнения законодательства о противодействии коррупции, о 
государственной и муниципальной службе. 20 % — в бюджетной сфере, в том числе при 
осуществлении закупок. По 6 % — в сфере оказания государственных и муниципальных услуг 
и использования публичного имущества, в том числе земли. 3 % — при осуществлении 
государственного и муниципального контроля или надзора», — пояснил прокурор. 

За 10 месяцев 2015 года на признаки коррупционной направленности проверено более 
20 тыс. нормативных актов и еще столько же проектов, подготовленных как в крае, так и в 
муниципалитетах. «В результате выявлено более 900 нормативно-правовых актов, 
содержащих коррупциогенные факторы. Принесено 835 протестов, внесено 50 требований об 
изменении этих нормативно-правовых актов, 19 представлений и 17 заявлений направлено в 
суды. Всего в результате вмешательства органов прокуратуры коррупциогенные факторы 
исключены из 781 правового акта», — пояснил Михаил Савчин. 

Большинство таких актов выявлено в сфере законодательства о правах, свободах и 
обязанностях человека, о государственной и муниципальной службе, землепользовании, 
бюджете, а также государственной и муниципальной собственности. 

В том числе нарушающие нормы обнаружены в 17 актах органов государственной власти 
края и в 21 документе, подготовленном в администрации Красноярска. Для изменения 
проектов, показавшихся способствующими коррупции и разработанных в администрации, 
прокуратуре дважды приходилось обращаться в суд. Кроме этого, в краевую администрацию 
и муниципалитеты направлялись письма с замечаниями — всего за год работники 
прокуратуры подготовили 558 таких документов. 

«Особое внимание уделялось выявлению коррупционной практики правоприменения 
нормативно-правовых актов. К примеру, по требованию прокуратуры края факторы, 
способствующие коррупции, были исключены из административного регламента 
предоставления краевым министерством сельского хозяйства государственной услуги по 
распределению и предоставлению средств государственной поддержки субъектам 
агропромышленного комплекса края», — отметил прокурор, пояснив, что ущерб, к моменту 
реагирования уже составил более 28 млн рублей и был зафиксирован в нескольких районах 
края. Дело в том, что в регламенте не была закреплена проверка достоверности 
предоставляемых сведений от заявителей. 

Также по итогам 10 месяцев прокуратурой внесены 1043 представления, по результатам 
рассмотрения которых в дисциплинарном порядке наказано 1684 должностных лица. 1069 из 
этих наказанных — чиновники федерального и краевого уровня, 497 — работают в 
государственных и муниципальных учреждениях. 329 лиц по инициативе прокуроров 
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привлечены к административной ответственности, 13 предъявлены 
предостережения о недопустимости нарушений закона, еще несколько проверок стали 
основой для 32 уголовных дел. 

«Результаты проведенных обобщений преступлений коррупционной направленности 
показывают, что сферами, наиболее подверженными преступности, являются образование, 
медицина, бюджетные и имущественные правоотношения, закупочная деятельность, 
оказание преференций при распределении ограниченного ресурса», — пояснил Михаил 
Савчин. 

Newslab 
 
Туристский потенциал Красноярского края представят на форуме в Санкт-Петербурге 

С 15 по 17 декабря в Санкт-Петербурге в Главном штабе Эрмитажа пройдет III Санкт-
Петербургский международный туристский форум. 

Мероприятие посетят эксперты в области туризма из более 25 стран мира и 75 регионов 
России. 

Делегация от Красноярского края, в состав которой вошли представители Департамента 
культуры, примет участие в форуме и презентует туристский потенциал региона. 

В числе ключевых мероприятий Форума – Торжественная церемония открытия 15 
декабря в Главном штабе Эрмитажа с участием Заместителя Министра культуры Российской 
Федерации Аллы Маниловой, конференция «Проблемы внутреннего и въездного туризма в 
РФ», а также Закрытие Международного туристского форума с подведением итогов трех дней 
работы. Предварительно подтверждено подписание более 10 соглашений во время Форума. 

В рамках секций форума будут обсуждаться общие проблемы отрасли, в том числе 
вопросы инноваций, транспорта и импортозамещения, развитие туризма в федеральных 
округах России. Также будут представлены инновационные проекты по развитию туризма в 
России – Visit Russia и WelcometoRussia. 

«Санкт-Петербургский международный туристский форум – это уникальная возможность 
для представителей туристического бизнеса, российских и международных экспертов в сфере 
туризма построить конструктивный диалог, обсудить волнующие нас проблемы и наметить 
новые векторы развития отечественного туризма», - отметила Заместитель Министра 
культуры Российской Федерации Алла Манилова.  

НИА-Красноярск 
 

6. СМИ О РОССИИ 
 

Путин приказал уничтожать любые цели в Сирии, угрожающие россиянам     
Президент РФ Владимир Путин предостерег тех, кто может совершить новые провокации 

против российских сил в Сирии.  
"Хотел бы предостеречь тех, кто вновь попытается организовать какие бы то ни было 

провокации против наших военнослужащих", - заявил президент на расширенной коллегии 
Минобороны РФ в пятницу.  

По его словам, для обеспечения безопасности российских войск и авиабазы в Сирии 
приняты дополнительные меры. "Аэробаза усилена новыми средствами ПВО. Все действия 
ударной авиации ведутся под прикрытием истребителей", - отметил В.Путин.  

"Приказываю действовать предельно жестко, любые цели, угрожающие российской 
группировке или нашей наземной инфраструктуре, подлежат немедленному уничтожению", - 
сказал глава государства.  

При этом В.Путин поручил сотрудничать с Израилем и коалицией под руководством США 
для обеспечения безопасности полетов над Сирией - он отметил важность развития 
сотрудничества в плане обеспечения безопасности полетов "с командным пунктом ВВС 
Израиля и с силами коалиции, возглавляемой США".  
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 Президент РФ констатировал, что российские военные своими действиями 
способствуют объединению сирийских правительственных войск и Свободной сирийской 
армии, которая ведет наступательные действия.  

"Сейчас несколько частей общей численностью свыше 5 тыс. человек, так же, как и 
регулярные войска, ведут наступательные действия против террористов в провинции Хомс, 
Хама, Алеппо. Кроме этого, мы поддерживаем их с воздуха, так же как и сирийскую армию, 
оказываем им помощь в вооружении, боеприпасах и материальных средствах. В целом 
действия российской вооруженной группировки заслуживает высокой оценки", - сказал 
В.Путин.  

При этом президент РФ подчеркнул, что действия России в Сирии продиктованы не 
абстрактными геополитическими интересами и не стремлением испытать новое вооружение, 
главное - предотвратить угрозу для самой России. "Наши действия там не продиктованы 
какими бы то ни было непонятными, абстрактными геополитическими интересами, не 
продиктованы желанием потренироваться и испытать новые системы вооружений, что само 
по себе, конечно, тоже важно", - сказал В.Путин.   "Главное - предотвратить угрозу для самой 
Российской Федерации", - заявил президент РФ. 

 ИА "Финмаркет" 
 

Россиян готовят к новому обвалу цен на нефть и ослаблению курса рубля 
Нефтяные котировки бьют антирекорды с периода кризиса 2008-2009 годов. Причем 

происходит это в самый неподходящий для России момент – в дни принятия российского 
бюджета. 

Центробанк РФ в третий раз за четыре месяца принимает решение не снижать ставки, 
что, как считается, угрожает перспективам восстановления экономического роста в стране. 
Минфин РФ и ЦБ сделали негативный для России прогноз, что цены на нефть могут 
обвалиться до 30-35 долларов за баррель, объявив, что готовы и к такому развитию событий. 

«Не успели мы принять бюджет, видим, что ситуация с макроэкономикой меняется. 
Меняется не в лучшую сторону. Цены на нефть мы закладывали в бюджет 50 долларов за 
баррель, сейчас уже около 36-37 долларов за баррель. Непонятно, что будет дальше», — 
заявил вчера глава Минфина России Антон Силуанов на заседании коллегии финансовых, 
казначейских и налоговых органов Татарстана. 

По его словам, в следующем году ситуация с ценами на нефть едва ли станет лучше, 
хотя ранее многие эксперты говорили об улучшении ситуации во второй половине 2016 года. 

«Все говорит о том, что низкие цены на нефть будут, скорее всего, в следующем году 
доминировать и, возможно, что в отдельные периоды это будет, может быть, и 30 долларов 
за баррель, может быть, и меньше, — мы не знаем. Год назад, если бы нам сказали, что 
будет ниже 40 (долларов за баррель – ред.), все бы, наверное, просто посмеялись. Поэтому 
нужно готовиться к таким непростым для нас временам», — заявил Силуанов. 

В пятницу Центробанк РФ заявил о готовности работать в условиях реализации 
негативного сценария развития событий при цене на нефть по 35 долларов за баррель. В 
предыдущем докладе допускалось снижение нефтяных цен ниже 40 долларов за баррель с 
возможностью достижения целевого уровня инфляции в 4%. 

«В наших расчетах для рискового сценария мы рассчитываем нефть на уровне около 35 
долларов за баррель. Падение ВВП в 2016 году составит 2-3%, инфляция будет около 7%», 
— заявила 11 декабря глава ЦБ Эльвира Набиуллина после совета директоров регулятора, 
на котором решили не менять ключевую ставку. 

По ее словам ЦБ исходит из того, что уровень дефицита при рисковом сценарии, когда 
цена на нефть будет сохраняться на уровне ниже 40 долларов за баррель, правительство 
удержит на приемлемом уровне 3%, дополнительного роста госдолга не будет, поскольку 
если это случится, то инфляция может усилиться. Поэтому в качестве одного из 
инфляционных рисков ЦБ РФ рассматриваем возможное смягчение бюджетной политики, 
хотя «очень хотелось этого избежать», сообщила Набиуллина. 
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В декабрьском докладе о денежно- кредитной политике Банк России 
рассматривает три сценария экономического развития Российской Федерации. Основное 
различие в них — предположения относительно динамики нефтяных цен. 

«Согласно базовому сценарию цена на нефть марки Urals в 2016–2018 годах 
стабилизируется на уровне порядка 50 долларов за баррель. В оптимистичном сценарии 
предполагается рост цены на нефть до 75 долларов за баррель к концу 2017 года. В рисковом 
сценарии ожидается снижение цены на нефть до 35 долларов за баррель в 2016 году и 
сохранение ее на низком уровне в среднесрочном периоде, — говорится в докладе. — 
Глубина и продолжительность снижения ВВП в рассматриваемых сценариях будут во многом 
определяться траекторией условий торговли. В базовом и оптимистичном сценариях 
прогнозируется снижение инфляции в 2017 году до целевого уровня (4%) при наличии 
определенного потенциала для смягчения денежно-кредитной политики, который будет 
реализовываться с разной скоростью». 

В докладе ЦБ указывается, что в случае реализации негативного сценария реальные 
зарплаты россиян снизятся, также возможно «умеренное увеличение уровня безработицы». 

ТЭКНО 
 
Путин поддержал предложение проверить обоснованность размера платы за 
капремонт     

Президент РФ Владимир Путин поддержал предложения уполномоченного по правам 
человека в РФ Эллы Памфиловой, касающиеся проверки обоснованности платежей граждан 
за услуги ЖКХ, в частности взноса на капремонт. Встреча В.Путина с Э.Памфиловой 
состоялась накануне в Кремле.  

В частности, по мнению Э.Памфиловой, заслуживает проверки вопрос о том, "на каких 
основаниях формировался новый взнос на капремонт".  

"Ремонтировать жилье надо. Но нельзя формально, механически перекладывать 
нагрузку на население, снимая ее с крупных монополистов, крупных госкорпораций, которые, 
к сожалению, не ищут внутренних резервов и далеко не всегда рационально используют 
ресурсы. Они иногда развращены этими крупными деньгами, и издержки своей 
неэффективной работы они легко пытаются переложить на население. Это недопустимо", - 
заявила уполномоченный по правам человека при президенте.  

Э.Памфилова обратила внимание на то, что размер платы за капремонт колоссально 
различается по регионам, что в некоторых субъектах РФ "вызывает большую напряженность".  

Омбудсмен считает, что должен быть дан ответ на вопрос, "как будет формироваться 
фонд (отчислений на капремонт), куда пойдут эти деньги через 10 или 25 лет, а также куда 
пошли те деньги на капремонт, которые в предыдущие годы уже учитывались в платежках". 
"Если дом уже отремонтирован, что делать, должен ли человек и дальше продолжать платить 
этот взнос?" - задалась вопросом Э.Памфилова.  

 ИА "Финмаркет" 
 

«Аэрофлот» на 10% снизил цены на все перелеты внутри России  
С пятницы, 11 декабря, перевозчик уменьшил стоимость билетов по РФ во всех классах 

обслуживания и во всех тарифных группах.  
Сам «Аэрофлот» назвал этот ход «новогодней праздничной акцией». Между тем билеты 

по ней можно купить с датой перелета вплоть до 26 марта 2016 года, то есть до конца 
зимнего навигационного сезона. 

Оговорил перевозчик и исключения: уменьшение стоимости не распространяется на 
билеты экономкласса из Москвы в Симферополь, Калининград, Петропавловск-Камчатский, 
Хабаровск, Южно-Сахалинск, Владивосток и обратно. По сообщению «Аэрофлота», это 
маршруты, на которых в экономклассе действуют единые фиксированные тарифы. 

Оформлять билеты по сниженным ценам можно как в офисах продаж и на сайте самой 
авиакомпании, так и через официальных агентов. 

ДК 
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Юрий Чайка назвал заказчиков фильма о его семье 
Генпрокурор России Юрий Чайка не сомневается в том, что заказчиками фильма-

расследования Фонда борьбы с коррупцией (ФБК) о деятельности членов его семьи является 
сооснователь фонда Hermitage Capital Уильям Браудер, а также стоящие за ним спецслужбы. 

 «У меня нет никаких сомнений в том, что заказчиками этого лживого фильма являются 
Браудер и стоящие за ним спецслужбы», — говорится в ответе Чайки на запрос газеты 
«Коммерсант», который издание приводит в понедельник. 

Генпрокурор отмечает, что «следом за вбросом фильма в России на меня и членов моей 
семьи совершена мощнейшая беспрецедентная, оскорбительная атака в газетах, на 
телевидении, в интернете сразу в нескольких европейских странах (Германия, Швейцария, 
Греция и другие)». 

 «То, что дважды судимому Навальному (создатель ФБК Алексей Навальный — ИФ) не 
по зубам снять этот дорогой и полный лжи фильм про генерального прокурора России, было 
понятно сразу (это, кстати, не только мое мнение). Но вот осуществить интернациональную 
атаку такого размаха, я извиняюсь, не под силу даже правительствам многих стран», — 
пишет Чайка. 

По его мнению, цель номер один «этого черного пиара» — «дискредитировать 
Генеральную прокуратуру Российской Федерации — орган, уполномоченный осуществлять 
международное сотрудничество в сфере уголовного судопроизводства, чтобы мы лишились 
помощи наших коллег, без которой мы не сможем отследить конечные точки всех 
финансовых схем Браудера, уходящих за рубеж. Дискредитировать сам факт расследования, 
чтобы мы не смогли показать истинное лицо Браудера — международного мошенника, 
афериста, преступника». 

Цель номер два, по словам генпрокурора, «максимально загасить происходящую сейчас 
активную фазу расследования, выведя из строя ее инициатора, а лучше вообще похоронить 
дело». 

Цитата: Есть глобальная цель - скомпрометировать генерального прокурора России, его 
подчиненных региональных руководителей, вновь заявить о нашей стране как о партнере, с 
которым лучше не иметь дело, стране, достойной экономических и прочих санкций, - Юрий 
Чайка, Генеральный прокурор РФ 

Он также заявил о своей уверенности в том, «что на этом заказчики фильма не 
остановятся». «Но я верю в справедливость. Я убежден, что проводимые нами 
расследования будут завершены и виновные будут привлечены к ответственности», — 
подчеркнул генпрокурор РФ. 

INTERFAX.RU 
 

Исчезли пенсионные накопления 1,3 миллиона граждан. Частные фонды спорят с 
Ольгой Голодец из-за пропажи денег 
  После отзыва лицензий у негосударственных пенсионных фондов (НПФ) пропали 
накопления более миллиона граждан на общую сумму в 90 млрд руб. Об этом заявила вице-
премьер Ольга Голодец. По ее словам, эти потери придется теперь компенсировать 
правительству. Но сама вице-премьер не уверена в том, что ущерб будет восполнен «в 
полном объеме». Эти слова Голодец вызвали бурную критику частных пенсионных фондов. 
«Подобные заявления – лишь очередная попытка оправдать провал введения балльной 
системы расчета страховой пенсии, а также принятые в одностороннем порядке решения по 
трехлетнему изъятию средств накопительной пенсии», – утверждают в НПФ. 

«Вы знаете, что в текущем году обанкротились несколько компаний, то есть фактически 
ликвидированы несколько НПФ, и сумма, которая была в них размещена, – это 90 млрд руб. 
Ее предстоит вернуть из системы Негосударственного пенсионного фонда в систему 
Пенсионного фонда РФ», – цитирует Голодец агентство «Прайм». 

По ее словам, сложилась непростая ситуация, поскольку 1,3 млн будущих пенсионеров 
«фактически потеряли свои деньги». Легко подсчитать, что в среднем потери составили около 
70 тыс. руб. на каждого клиента НПФ. Эти деньги соответствуют ежемесячной прибавке к 
пенсии в 300 руб. на протяжении около 20 лет. «Вернется ли вся сумма, мы пока не знаем», – 
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заявляет вице-премьер. (Напомним, что, по данным ЦБ, объем всех пенсионных 
накоплений россиян на конец первого полугодия текущего года составил 4,6 трлн руб., или 
6,2% ВВП.) 

Заявления Голодец о пропаже пенсионных накоплений тут же вызвали критику со 
стороны Национальной ассоциации негосударственных пенсионных фондов (НАПФ). И это 
понятно: сведения о миллиардных потерях в НПФ – не самая хорошая новость для их 
рекламной кампании. Заявившая СМИ о потере пенсионных накоплений Ольга Голодец 
распространила некорректную информацию, утверждают в НПФ. «В связи с этим НАПФ 
считает необходимым сообщить о том, что эта информация не соответствует 
действительности», – подчеркивают в ассоциации. 

В НАПФ напомнили, что, согласно законодательству, все средства пенсионных 
накоплений застрахованных лиц НПФ, лишенных лицензии, в полном объеме возмещаются 
Центробанком (ЦБ) РФ. И на сегодняшний день почти 40 млрд руб. уже перечислено ЦБ в 
ПФР по итогам процедуры ликвидации НПФ, у которых в августе 2015 года были отозваны 
лицензии. «По остальным фондам процесс оценки ЦБ объема средств для возмещения еще 
не окончен. Однако обязательства данных НПФ минимальны», – говорится в заявлении 
ассоциации. 

Действительно, как следует из разъяснений Агентства по страхованию вкладов (АСВ), 
согласно действующему законодательству, в случае аннулирования лицензии у НПФ после 1 
января 2014 года при недостаточности средств пенсионных накоплений, подлежащих 
передаче в ПФР, указанная недостаточность возмещается ПФР за счет средств ЦБ. 

Смысл же слов Голодец, по мнению НАПФ, сводится к одному: «Подобные заявления – 
это очередная попытка ввести россиян в заблуждение и оправдать провал введения 
балльной системы расчета страховой пенсии, а также принятые в одностороннем порядке 
очевидно невыгодные россиянам решения по трехлетнему изъятию средств. Тогда как 
сохранение накопительной пенсии – это честный выбор более 30 млн россиян», – считают в 
ассоциации. 

НАПФ не первый раз критикует вице-премьера. Так, в начале апреля Ольга Голодец, 
ссылаясь на доклад Организации экономического сотрудничества и развития (ОЭСР), 
заявила, что «система обязательных пенсионных накоплений показала свою низкую 
эффективность во многих развитых странах». Эти слова не понравились частным фондам. 
Исследования ОЭСР российской пенсионной системы говорят о том, что система в РФ, в 
которой сочетаются страховая и накопительная части, – одна из самых успешных в мировой 
практике, объявили в НАПФ. «Именно такая пенсионная система наиболее устойчива к 
различного рода рискам и способна обеспечить граждан достаточным уровнем пенсионных 
выплат», – утверждают представители НАПФ. 

Отказ от накопительной части ведет к одному: «Покрытие дефицита государственного 
бюджета будет наблюдаться в виде краткосрочного прироста, однако потом возникнут 
долгосрочные затраты на дополнительные государственные расходы из-за налогового 
давления на пожилое население», – цитируют в ассоциации доклад ОЭСР. 

Не секрет, что Ольга Голодец поддерживает отказ от принудительных пенсионных 
накоплений. Не случайно первые решения о заморозке пенсионных накоплений в 2013 году 
пресса связывает с ее позицией. Тогда передача накоплений в распределительную 
пенсионную систему помогла сэкономить бюджету 244 млрд руб., которые в противном 
случае пришлось бы потратить на покрытие дефицита Пенсионного фонда. В 2014 году 
правительство решило продлить заморозку пенсионных накоплений. Как заявлялось, это 
позволило увеличить доходы ПФР в 2015 году более чем на 300 млрд руб. Голодец отмечает, 
что «накопительная пенсия не обеспечивает тех же прав, что и страховая». 

Останутся замороженными пенсионные накопления и в следующем, 2016 году. «Нам 
сейчас нужны деньги для развития. Это приблизительно 345 млрд руб., которые мы сможем 
использовать для решения неотложных задач, в том числе, может быть, и антикризисных. Это 
временная ситуация», – объяснял премьер Дмитрий Медведев в среду в своем 
телеинтервью. Впрочем, в ЦБ не исключают продления моратория на формирование 
пенсионных накоплений и на 2017 год. 
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Бюджет в этот раз принимается только на 2016 год вместо традиционного 
трехлетнего периода, а дефицит бюджета составит 2,36 трлн руб., или 3% ВВП, напоминает 
регулятор. «В рамках прогнозируемых параметров дефицита бюджета и с учетом рисков 
проблематично возобновление перечислений в накопительную часть пенсионной системы», – 
говорят в ЦБ. В результате это «негативно скажется на доверии населения к накопительному 
элементу пенсионной системы и – как следствие – будет способствовать снижению прироста 
долгосрочных инвестиций». 

Впрочем, по мнению экспертов «НГ», в полемике между НАПФ и правительством 
вполне может и не быть полностью правых или полностью неправых. Не исключено, что 
резервов для полной компенсации потерь так и не найдется, полагает профессор Высшей 
школы экономики (ВШЭ) Наталья Тиханова. 

«Голодец права с учетом широкой трактовки слов о правительстве и государстве. 
Потерянные пенсионные накопления действительно придется возмещать за счет 
государства», – соглашается замдиректора Института социального анализа Академии 
народного хозяйства и госслужбы Юрий Горлин. Однако в конечном счете за это заплатит уже 
все общество в целом, считает эксперт.   

«Независимая газета» 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Управляемый хаос выходит из-под контроля США 
 Наблюдая за миром от воскресенья к воскресенью, мы видим, как мгновенно меняется 

обстановка, как появляются всё новые факторы, требующие учета. 
Наши корреспонденты стремительно перемещаются от одной горячей точки к другой. Их 

репортажи добросовестны, талантливы и мужественны, но у меня лично всё равно возникает 
ощущение, что мы не успеваем обрисовать всю картину происходящего, осмыслить её и 
доложить вам в полном объёме. 

И вот, размышляя об этом, я пришёл к одному внутреннему открытию. Раньше мы 
говорили об управляемом хаосе. То есть, США создают в разных регионах мира ради своего 
превосходства управляемый хаос. В Америке на этот счет была разработана целая теория, в 
92-м году ее сформулировал дипломат и политолог Стивен Манн, публикация состоялась в 
журнале Национального военного колледжа в Вашингтоне. Статья Манна называлась "Теория 
хаоса и стратегическая мысль". Сразу следом под идею разработали технологии, и создание 
управляемого хаоса в странах и регионах американцы стали широко использовать в своих 
интересах по всему миру. 

Живёте в мире? Будет у вас вражда, станете прыгать друг на друга, брат на брата 
пойдёт – американские программы "содействия демократии" и "рыночным реформам" 
позаботятся об этом. Если не поможет, США поддержат "хороших" террористов — оружием, 
финансами, тренингами. Как первый шаг — вырастят активистов, готовых бросаться на 
полицию, а потом поддержат каких-нибудь шальных политиков или режимы со 
средневековым правосудием. Заигрались. 

Но так продолжалось до недавнего времени, пока управляемый хаос как технология 
работал. Так вот, если до сих пор можно было говорить об управляемом хаосе, то теперь, 
похоже, хаос становится неуправляемым. Хаос распространяется по миру и выходит из-под 
контроля. 

И вот приметы. Турция как страна проамериканской коалиции сбивает над Сирией 
российский бомбардировщик. Американцы говорят, что ни при чем. Но факт есть. 

Турция идёт вразнос и вводит свои войска в Ирак. Ирак протестует, но Турцию никто не 
останавливает. 

В Сирии война с созданным американцами варварским псевдохалифатом идёт не на 
живот, а на смерть. Россия включилась. 

Франция, было, после терактов в Париже направила в помощь свой авианосец, но 
постоял он у берегов Сирии недельку-другую и уплыл. 
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Что происходит в разрушенном Йемене, толком вообще неизвестно. Сообщения 
оттуда пунктирны. Вот там убили из миномёта на прошлой неделе губернатора крупного 
города Аден, а с ним и шестеро охранников погибли. И опять тишина. А что вызревает за этой 
информационной тишиной в разрушенном 25-миллионном государстве? Ведь народ его 
считается самым вооружённым в мире. Йемен буквально нашпигован стрелковым оружием. 
Считается, что лишь автомат Калашникова там в каждой второй семье. Но, понятно, что 
нашим автоматом арсенал там не ограничивается. 

Или Ливия. В Триполи заседает некий Национальный конгресс, поддерживающий 
варварский псевдохалифат, что арабы, да и наши мусульмане называют ДАИШ, парламент 
прячется в другом городе — Тобрук. Где-то вообще власти нет, правительство в стране 
отсутствует. В пятницу пришло сообщение, что джихадисты захватили ливийский город 
Сабрата, что в списке Всемирного культурного наследия ЮНЕСКО. Теперь у этого греко-
римского памятника, как и у Пальмиры, жестокая судьба. Ещё одна новость недели из Ливии 
— туда перебрался Абу Бакр аль-Багдади. Отныне лидер варварского псевдохалифата 
обитает там. Обстановка в стране располагает. 

Как Ливия, так и Йемен сегодня — инкубаторы для террористов, но хоть кто-то 
занимается этим? Американцы стимулировали управляемый хаос здесь и там, но разве 
управляем он сейчас? Они что — озабочены этим?. Завербованные сторонники ИГИЛ 
(арабский вариант — ДАИШ) действуют в Ливане, Алжире, Нигерии, Пакистане. 

В пятницу в Кабуле прозвучал взрыв у испанского посольства. Семеро погибших, из них 
двое испанских полицейских. Есть раненые. Ответственность за теракт взяли на себя талибы. 
Они же во вторник атаковали аэропорт в Кандагаре. Бой шёл более суток. Погибших — не 
менее 50. 

Ранее пришло сообщение, что обширные территории на Востоке Афганистана уже под 
варварским псевдохалифатом. Хотят прорваться и в Центральную Азию. Некогда советские 
республики там для них — лакомый кусок. 

Или взять Тунис. Весенний теракт унёс там два десятка человек, а летом в ходе 
расстрела на пляже погибли ещё 40. В рядах террористов варварского псевдохалифата 
воюющих иностранцев больше всего из Туниса. 

На этом фоне парадоксальным выглядит вручение в пятницу в Осло Нобелевской 
премии мира так называемому Тунисскому квартету — четверке тунисских общественных 
организаций — "За решающий вклад в строительство плюралистической демократии". 
Решение выглядит как минимум экзотичным. 

 Дмитрий Киселев, "Вести недели" 
 

8. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.12.2015 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 69, 18 ▼ 0, 04 

EUR 75, 75 ▼ 0, 32 
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9. Прогноз погоды 
 

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


